église blanche et neuve. La Prugne! Les abbés forts en étymologie, dérivent ce nom de prugna? fruit importé du temps des croisades etc. etc., nos peintres de Saint-Just auraient dit: Si ce n'est pas le pruneau, c'est le noyau! Les joyeusetés de la science bien venues au dessert!

C'est d'un poids que le diplôme de docteur! d'un fourd! ouf! nous nous déclarons brouillé avec la médecine, démonétisé, hors de science; àne débâté, nous secouons le fardeau pour nous rouler un peu à l'aise, gagner l'avoine!... peuh! tout le village est pris et., se tâte; à la vue du médecin, les vieux maux se réveillent... c'est la consulte à l'occasion; il y a cruauté à refuser... mais il y a fatigue et malgêne à s'en occuper, brévet de pédant! Nous prions les mêmes abbés de tâcher de faire comprendre aux gens... d'essayer d'insinuer que: tout ce qui n'est pas pressé peut être différé, que mal de circonstance est guérissable par lui-même, que la charité seule a droit à notre complaisance, que nous n'exerçons plus....

« Un médecin qui ne consulte pas ne sait pas son état » dit la servante en gromelant.

Si j'avais donc inventé que j'étais architecte!! mais le moyen de mentir dans une cure, à côté de quatre cloches dont deux du quinzième siècle, une du treizième qui sonnent un glas lamentable sous nos fenêtres, dans la cour même de la maison.

La vieille église et le vieux clocher ont été abattus pour faire place aux nouveaux édifices, le beffroi transporté chez le curé, (depuis, les cloches ont été portées sur un beffroi provisoire près l'église), on ne se presse pas d'élever la tour neuve, qui n'est souvent qu'un monument d'orgueil villageois et coûte beaucoup plus d'argent qu'il n'en est